

Mardi 11/01/2022 : Pastorale des Funérailles

- Répartition des clochers en fonction des lettres de mission décernées par l'Evêché .
- Adhésion des personnes qui animent les cérémonies et qui préparent l'église .
- L'importance de la Formation .
- Implication des personnes pour une tâche très importante.
- Manque des personnes relais et pour l'aide à la préparation matérielle.
- Le respect des cinq essentiels dans la célébration des obsèques.
- Comment impliquer les personnes dans le Service d'Eglise ?

Objectifs :

1) Impliquer les personnes concernées par les obsèques

Inviter les familles à la Messe des défunts du 2 novembre. Action à mener faire une liste des familles et relever numéros de téléphone . Suzanne et Marie-Cécile se proposent pour appeler ces familles

2) Motiver des personnes pour aider

Peut-être lors de la visite du Père Evêque ?

3) Garder l'espoir.

Funérailles

Etat des lieux

La pastorale des funérailles, dans la paroisse ST Joseph au Pays de Ligne, par l'engagement des 5 membres qui ont reçu une lettre de mission et par les personnes mobilisées pour les accompagner vit concrètement les cinq essentiels définis par la lettre épiscopale .

La répartition des 13 clochers qui la composent a été définie en fonction des personnes ayant reçu une lettre de mission (notées en italique)

Vinezac et Uzer: *Janine Dejoux* aidée par Mme Gleyze et parfois *M.H. Balazuc*

Chazeaux, Rocher, Prunet, Rocles, Joannas et Chassiers: *Paul Grousset et Monique Soulerin*
Largentière, Montréal, Laurac, Sanilhac, Tauriers : *Suzanne Boissin* qui intervient, selon les clochers avec Bernadette Pinède, Christiane Dugas, *M.H. Balazuc* M.Cécile Roussel, Sylvie Dupont

Il faut noter l'aide précieuse apportée par les personnes qui préparent l'église: Georges Gomez, Pierre Lagneau et son épouse, Louis Burdet, Solange Bourgeois, Marthe et Simone Fayolle, Annie Fargier, Daniel Montredon. (lumignons, glas, bénitier, cierge pascal, cierge près du cercueil, lecteur de CD ou de clé USB, ouverture de l'église)

Les rencontres

Elles se font généralement au presbytère de Largentière. Les Pompes Funèbres préviennent les responsables des différents clochers et prévoient avec eux, la date et l'heure de la célébration. Nous demandons systématiquement si la famille souhaite ou non la présence d'un prêtre.

Nous essayons de faire participer les familles en leur proposant de choisir les lectures, de se charger de la diffusion des chants, de déposer les lumignons sur le cercueil et, lors de la prière à Marie de les reprendre pour les disposer à son autel.

Il nous semble important d'expliquer la signification des gestes: celui de la lumière, de la bénédiction, de veiller à la qualité de l'accueil et de favoriser le dialogue.

S'initier au commentaire d'Évangile est certes une phase de l'Évangélisation mais elle alourdit la tâche déjà bien prenante de la réalisation d'une célébration de funérailles. Engagés dans une attitude de service (1) fraternel (2), avec le secours de la prière (3) et l'écoute de la Parole (4) nous ne manquerons pas de mettre en application ce 5^e essentiel ! Certains ont déjà commencé !

Un peu de baume !

Une personne de la paroisse a suivi une formation pour conduire les célébrations. Il s'agit de M.Cécile Roussel

Au cours d'une célébration, enthousiasmée par la cérémonie (paroles et chants) la fille de la défunte est « revenue » à la messe et s'est proposée pour des lectures

S. Boissin a trouvé une personne qui la remplacera dans 4 ans !

Conclusion

Bien que la réalisation d'une célébration d'obsèques soit exigeante (elle nécessite temps, disponibilité, empathie) l'équipe est heureuse d'accomplir cette mission qui touche au plus profond de l'humanité de l'être et magnifie ce qu'il y a de beau et de noble en lui (sans le sanctifier, bien sûr !)

Les familles sont généralement satisfaites des célébrations conduites par les laïcs et savent exprimer leur reconnaissance .

Force est de constater que les enterrements ont perdu de leur importance: l'évolution de la société (diminution du nombre d'agriculteurs qui « pouvaient » se libérer » pour assister à des obsèques, retour au pays natal où l'on a perdu tout contact, pour y être enseveli quand on a fait sa vie ailleurs) réduit fortement la présence aux obsèques

A perfectionner :

-L'accompagnement post-célébration mais il est difficile de rendre visite aux familles victimes d'un deuil vu leur nombre (de 60 à 80) il faudrait se répartir les visites mais

-L'implication des familles:proposer systématiquement qu'elles présentent le défunt, qu'elles rédigent la prière universelle.

-Prier l'Esprit-Saint pour que nous soyons des témoins du Christ qui donnent envie de le connaître (mais n'est-ce pas là une intention de prière universelle stérile?)

Les objectifs

Créer un moment de rencontre autour du défunt pour le jour des morts:téléphoner aux personnes concernées dans l'année écoulée par un deuil pour les informer que la messe est dite à leur intention. Paul Grousset se chargera de les répertorier;M Cécile Roussel, Martine Fargier et Suzanne Boissin se répartiront les numéros de téléphone pour appeler.

Faire savoir qu'une prière sera dite dans chaque cimetière . Le 2 novembre, Père Augustin , depuis qu'il est sur la paroisse, bénit les tombes de tous les cimetières . Il sait donc à quelle heure il sera à tel endroit ; le timing sera affiché dans les panneaux de chaque église et annoncé à la messe.Dans chaque village une personne sera présente ce jour-là pour conduire la prière.

Une question reste sans réponse :

Comment amener de nouveaux acteurs dans la pastorale des funérailles?Le renouvellement devient de plus en plus urgent vu l'âge des laïcs engagés dans cette mission et il est parfois compliqué de faire face:il arrive que l'organisation matérielle et la conduite de la célébration repose sur la même personne.

A long terme doit-on se résigner à ce que le personnel des Pompes funèbres dûment formé ,accompagne seul les célébrations d'obsèques. De « bons chrétiens » s'y résignent et apprécient leur empathie.

Mercredi 12/01/2022 : Catéchèse Paroissiale

Une catéchèse familiale une fois par mois suivie de la Messe des familles

Ecole privée de Laurac : Catéchèse à l'Ecole démarre en février .

Ce qui manque : les enfants, des catéchistes .

A perfectionner par l'évangélisation des familles.

Les familles ne sont pas vraiment participantes .

Ecoute des parents et de leurs difficultés .

Jacqueline annonce qu'elle se retire et qu'elle ne s'occupera plus du groupe l'Eveil à la Foi à partir de Septembre.

Objectif : Annonce dans la Paroisse , pour s'inviter dans la catéchèse et évangélisation .

On reçoit et il faut donner .

Action : Préparation de la Rentrée : Banderole ...

compte-rendu de la réunion du mercredi 12 janvier sur le projet pastoral de la catéchèse

à : pg07ch@orange.fr, Père Augustin, jacburdet@orange.fr

Bonsoir à tous,

Suite à notre rencontre de ce matin, nous avons établi le compte-rendu suivant :

A été mis en place :

- Un éveil à la Foi le samedi matin pendant 1 heure tous les 15 jours regroupant 7 enfants
- Une catéchèse paroissiale le samedi matin pendant 1 heure regroupant 8 enfants
- Une catéchèse familiale le samedi matin pendant 1 heure une fois par mois
- Une messe des familles avec rencontre des parents avec Jean-Yves et caté des enfants avant la célébration
- Une catéchèse à l'école catholique de Laurac une fois par semaine à partir du 1^{er} février regroupant 14 enfants

Ce qui manque :

- Les enfants compte tenu du nombre de famille réparti sur les 13 clochers de la paroisse
- Des catéchistes
- Une catéchèse à l'école catholique de Largentière

A perfectionner :

- La communication entre les différents groupes paroissiaux
- Le lien avec les familles qui demandent le baptême de leur enfant
- La durée de la catéchèse qui s'arrête souvent après la 1^{ère} communion

Objectif :

Evangélisation des familles

Plan d'action :

- Préparer la rentrée de la catéchèse début septembre par la distribution d'affichettes et pose d'une banderole
- Annonces auprès des paroissiens concernant le besoin de catéchistes, un appel à l'action, un appel à la prière pour les différents projets paroissiaux
- Echanges avec d'autres paroisses à propos du caté et rencontre des enfants de nos différents villages (ND du Bon Secours...)
- Prendre contact avec les personnes qui ont demandé le baptême
- Mise en place d'une catéchèse d'adultes

Très bonne soirée , bien fraternellement

Elisabeth et Christophe

Envoyé à partir de [Courrier](#) pour Windows

Jeudi 13/01/2022 : Baptême

De 0 à 3 ans inscription au Presbytère en présence des parents.

Au cours de l'inscription anotation du Parrain et de la Marraine.

Sensibilisation à leur démarche postérieure et présentation.

- La rencontre secteur au cours de laquelle ils peuvent rencontrer d'autres couples.

- Connaître les symboles du Baptême.

- Prier ensemble.

- Rencontre avec le Prêtre pour paufiner la cérémonie.

Ce qui manque une insistance sur le credo qui interpelle les parents sur leur foi.

- Contacter les parents pour la Pâques du Christ . Les inviter .

- A perfectionner le témoignage des intervenants

- Catéchuména Adultes : Roselyne TALAGRAND Secteur du Bas Vivarais

- Aumônerie : Deux jeunes sont en cheminement pour le Baptême .

Mardi 18/01/2022 : Equipes Liturgiques

- 7 équipes pour Largentière
- 6 équipes pour les petits clochers
- 13 clochers

un enfant de chœur

4 animatrices dont une musicienne

Diaporama : Les chants

Liturgie bien préparée, présents.

Objectif

- Trouver un organiste (feuille du mois, annonces afin de sensibiliser)
- Etoffer les équipes

Communication

Ce qui manque : Le Retour des paroissiens - Prévoir une boîte à idées.

Jeudi 20/01/2022 : Pastorale de la Santé

Jacqueline LE DIGUER'HER Responsable de la Santé du Diocèse était présente.

SEM Service d'Évangélisation des Malades

Hôpital Largentière :

Annie CHAULET , Bernadette BERTRAND, vont faire appel à Christiane DUGAS.

Bernadette BERTRAND serait responsable .

Hôpital Rocher :

Jacqueline BURDET , plus ...

EHPAD Le Chalendas :

Jeanine DEJOUX , Micheline ARLAUD

Ce qui se faisait une messe par mois le Mercredi et une ADAP quinze jours après .

La messe du mois devrait se faire le jeudi et non le mercredi ; Messe à 16h00

Hospitaliers de Lourdes

Messe du Dimanche de la Santé

Vinezac 1er jeudi du mois; Largentière 2e jeudi ; Rocher 3e jeudi

Informier et communiquer

Relation avec les autres

Objectifs

- 1) Visites à domicile , porter la communion
- 2) Les célébrations trouver les moyens collèges et école : Cartes et Dessins à remettre
- 3) L'information mieux faire connaître la Pastorale de la Santé

Réunion Pastorale de la Santé – Paroisse St Joseph en pays de Ligne 20 janvier 2022

P Augustin Somda– Paul Grousset (animateur paroisse, funérailles 'Chazeaux - Geneviève Ambrosia (Béthanie) - Suzanne Boissin (funérailles et baptême) - Bernadette Bertrand – Jacqueline Burdet (Kt aller plus vers p de la santé
Jacqueline Le Diguer'her responsable diocésaine.

Etat des lieux :

2 personnes ont arrêté une à cause de l'âge, l'autre non vacciné.
Une nouvelle Annie Chaulet et Suzanne arrête mais est prête à faire la transition.
Jeanine Dejoux et Marie-Thé Vinezac continuent mais absentes aujourd'hui
Qui appeler ? Christiane Dugas pour Rocher, Michel Lapierre, Prunet Les Sœurs Rouvière

Suzanne rappelle ce qui se fait depuis le départ de Claude Bourg

A Largentière : une messe le mercredi tous les 15 jours et une célébration où on donnait l'eucharistie tous les 15 jours à Largentière. Suzanne conduisait les célébrations, mais à l'arrivée du P Félix a abandonné progressivement.

14 h on préparait la chapelle (hosties, vin ..dans un placard), on visitait les malades, puis on les acheminait vers la chapelle. Le mercredi concurrence du loto.

Bernadette, Annie et peut-être Christiane

A Rocher la salle sert à plusieurs choses, il n'y a plus de chapelle.

Jacqueline B, demander à Roselyne Lobet à Annie Ollier, Geneviève Roussel (fait une liste de noms)

A Vinezac messe le premier jeudi du mois

Largentière le 2° jeudi du mois

Rocher le 3° jeudi du mois

Il faut contacter les directeurs.

Il est important d'interpeller les hospitaliers de Lourdes pour participer à la Pastorale de la Santé

Faire des annonces à la messe, penser à la journée de la santé,...

Ce qui manque ou qui doit être à perfectionner:

Pour les célébrations, les rendre plus vivantes

Importance de la musique, et du chant pour les célébrations. Solliciter les jeunes aumôneries pour certaines célébrations (Noël...) durant les vacances scolaires.

Aussi le Collège catholique, Kt faire des dessins...

Visiter à domicile. Leur porter la communion. Plusieurs personnes en demande.

Aller au-devant des gens qu'on connaît

Information et communication

Mieux faire connaître la Pastorale de la santé sur la paroisse

par la feuille du mois, le site de la paroisse

faire des affiches, des annonces à la messe